



# Acciones de ICA caen al nivel más bajo de su historia

Por: Noticieros Televisa Fuente: Infosel 14. Ene. 2016

Los problemas financieros de ICA se han agravado por la pérdidas que ha registrado la empresa a lo largo de los últimos cinco trimestres

CIUDAD DE MÉXICO, México, ene. 14,2016.- La empresa constructora ICA, que cayó en incumplimiento de sus obligaciones financieras a finales del año pasado, vio descender el precio de su acción a su nivel más bajo desde que debutó en la Bolsa Mexicana de Valores en diciembre de 1991, una señal de que los inversionistas temen que tenga que deshacerse de sus mejores activos para poder pagar sus deudas.

La caída se suma al desplome que registraron las acciones de 80.3% el año pasado, un descenso que la convirtió en la emisora con el peor desempeño de las 35 que pertenecen al principal índice del mercado de valores mexicano.

Desde el tercer trimestre de 2014, cuando reportó una pérdida neta de 518 millones de pesos, no solo no ha podido revertir esa tendencia, sin que incluso se ha agravado.

En el tercer trimestre del año pasado, las pérdidas de la constructora con sede en la Ciudad de México fueron por dos mil 257 millones de pesos.

Las quebrantos de ICA se deben, en cierta medida, al menor número de contratos que ha registrado en los últimos meses, principalmente por los recortes al gasto gubernamental que comenzó a aplicar el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto a inicios de 2015 y que afectaron a algunos de sus principales clientes, como Petróleos Mexicanos.

Pemex, la empresa petrolera estatal, redujo su programa de inversión en 62,000 millones de pesos el año pasado (3,500 millones de dólares).

Además, otros gobiernos locales han optado también por cancelar, posponer o modificar importantes proyectos de infraestructura, de los que ICA dependía para incrementar sus ingresos y poder cubrir sus obligaciones financieras.

En los últimos años, ICA, la empresa que construyó algunas edificaciones más emblemáticas de la capital como el Estadio Azteca o la nueva Basílica de Guadalupe, ha enfrentado además la llegada de nuevos competidores, como ocurrió con el arribo de OHL México, una empresa constructora especializada en obras de transporte y filial de la firma española, Obrascón Huarte Lain.

El evento que más claramente ha reflejado los problemas financieros de ICA ocurrió el mes pasado cuando la constructora anunció en definitiva la suspensión del pago de intereses de un bono con vencimiento en 2024 por 31 millones de dólares.

Tras ese incumplimiento, la agencia calificadora Standard & Poor's (S&P) bajó sus calificaciones de largo plazo en escala global de 'CC' a 'D', o el nivel más bajo y que refleja ya un incumplimiento o default.

Además, la agencia bajó la calificación de la deuda subordinada de los fideicomisos de ICA conocidos como Sarre y Pápagos, y a través de los cuales administran dos cárceles.

La degradación se dio por la falta de pago del gobierno federal, que arrienda esos centros penitenciarios, a los fideicomisos.

El desplome del precio de la acción se ha dado al mismo tiempo que la compañía constructora ha vendido diversos activos para hacerse de recursos.

A finales del año pasado, ICA vendió por 1,240 millones de pesos su interés de 49% la empresa de manejo de desechos ambientales Proactiva Medio Ambiente México; además ayer anunció una asociación con un fondo de capital privado para que de manera conjunta puedan llevar a cabo diversos proyectos de vivienda de interés social.

Las medidas, sin embargo, no animan a los inversionistas, quienes temen que la empresa o se achique o bien pase a manos de sus acreedores, con quien espera comenzar a reestructurar sus obligaciones financieras por más de 3,000 millones de dólares el próximo mes.